

Dengan demikian maka jumlah data yang harus diperoleh adalah 88 responden. Penulis melakukan pengambilan data di fakultas agar data yang diperoleh dapat mewakili fakultas psikologi dan kesehatan di UIN Sunan Ampel Surabaya yang sedang memprogram skripsi.

3. Teknik Sampling

Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik *simple random sampling*. Teknik ini merupakan bagian dari probability sampling. Cara pengambilan Sampel ini dilakukan secara acak yang berasal dari populasi yang sudah ada tersebut.

C. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data, penelitian ini menggunakan skala likert. Skala adalah perangkat pertanyaan yang disusun untuk mengungkap atribut tertentu melalui respon terhadap pertanyaan tersebut. Metode skala digunakan karena data yang ingin diungkap berupa konsep psikologis yang dapat diungkap secara tidak langsung melalui indikator-indikator perilaku yang diterjemahkan dalam bentuk aitem-aitem (Azwar, 2013 : 7). Alasan penggunaan skala likert adalah secara visual menggunakan skala *Likert* lebih menarik dan mudah diisi oleh responden (Sugiyono, 2009: 96). Peneliti juga menggunakan sistem online yang memanfaatkan Google Formulir yang bisa dilihat pada link berikut ini <https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSej3nPuJ39pNOCqXUL5lvWr6Yo6EiEoXNV6H4vFSDJu1kQcFA/viewform> dan menyebar langsung kepada

D. Validitas dan Reliabilitas

1. Validitas

Validitas berasal dari kata *validity* yang berarti sejauh mana ketepatan dan kecermatan suatu alat ukur dalam melakukan fungsi ukurnya. Suatu tes atau instrument dapat memiliki validitas tinggi, apabila alat tersebut menjalankan fungsi ukurnya atau memberikan hasil ukur yang sesuai dengan tujuan dilakukannya pengukuran tersebut. Sedangkan pengukuran yang hasilnya tidak relevan dengan tujuan pengukurannya, maka pengukuran ini memiliki validitas yang rendah (Azwar, 2004 : 8). Tidak semua pendekatan dan estimasi terhadap validitas tes akan menghasilkan suatu koefisien. Koefisien validitas diperoleh hanya dari komputasi statistika secara empirik antara skor tes dengan kriteria yang besarnya disimbolkan oleh r_{xy} .

Azwar (2004 : 11) juga menyatakan bahwa uji validitas dikatakan mempunyai validitas baik apabila tes tersebut menjalankan fungsikuurnya atau memberikan hasil ukur yang tepat dan akurat. Penilaian validitas masing-masing butir aitem pernyataan dapat dilihat dari nilai *corrected item-total correlation* masing-masing butir pernyataan aitem. Adapun syarat minimum untuk dianggap memenuhi syarat validitas adalah apabila nilai daya diskriminasi aitem sama dengan atau lebih dari 0,3. Jadi apabila korelasi antara butir dengan skor total kurang dari 0,3 maka butir dalam instrumen tersebut dinyatakan gugur atau tidak dapat digunakan sebagai instrumen pengumpul data (Azwar, 2013 : 95).

aitem nomer 2, 3, 13, 19, 27, 28 dan 18 dari aspek *Pervasiveness* (pengaruh), aitem nomor 26, 32, 30, 37, 33, 38, 40, 29, 22, 39 dan 31 dari aspek *Personalization* (sumber)..

Tabel 10.

Distribusi Aitem Skala Optimisesetelah Dilakukan *Try Out*

Aspek	Indikator	Item		Jumlah
		F	UF	
<i>Permanensi</i> (lama waktu)	Mempunyai harapan masa depan	-	4	1
	Mempunyai keyakinan untuk maju	11	6	2
	Tidak mudah menyerah	7	8	2
	Mempunyai semangat untuk berkembang	9, 17	12	3
<i>Pervasiveness</i> (pengaruh)	Mampu berpikir rasional	2, 3	13	3
	Mampu mengelola masalah	19	-	1
	Mempunyai tujuan hidup	27	-	1
	Mampu menerima keadaan	28	18	2
<i>Personalization</i> (sumber)	Mempunyai penghargaan diri	26	32	2
	Percaya dengan kemampuan sendiri	30, 37	33	3
	Menyukai dengan diri sendiri	38, 40	29	3
	Mampu mengendalikan perasaan	22, 39	31	3
Jumlah		16	10	26

Peneliti melakukan uji coba instrumen ini dimaksudkan agar memiliki kesetaraan subjek pada sampel yang akan peneliti gunakan untuk mengukur variabel-variabel diatas. Jadi responden yang akan digunakan untuk *try out* skala ini memiliki ketentuan sebagai mahasiswa aktif. Sampel *try out* instrumen yang peneliti pilih ialah mahasiswa aktif di sebuah Universitas atau sederajat Negeri maupun Swasta yang mengerjakan skripsi yang berjumlah 30 mahasiswa, berbeda dengan sampel yang nantinya akan digunakan sebagai

skala Kecerdasan Adversitas sebesar 0,768 dimana harga tersebut dapat dinyatakan reliabel, skala Empati menunjukkan harga koefisien reliabilitas sebesar 0,861 dimana harga tersebut dapat dinyatakan sangat reliabel sedangkan untuk skala Optimisme menunjukkan harga koefisien reliabilitas sebesar 0,871 yang berarti sangat reliabel, artinya skala tersebut reliabel digunakan sebagai alat ukur.

E. Analisis Data

Analisis data tentang hubungan antara empati, optimisme dengan kecerdasan adversitas menggunakan analisis Regresi Linier Ganda dengan SPSS versi 16.0. Analisis ini mengestimasi besarnya koefisien-koefisien yang dihasilkan oleh persamaan yang bersifat linier, yang melibatkan dua atau lebih variabel bebas (*independent variable*), untuk digunakan sebagai alat prediksi besar nilai variabel tergantung (*dependent*). Oleh karena itu analisis regresi linier ganda dapat menghitung besarnya pengaruh dua atau lebih variabel bebas (*independent variable*) terhadap satu variabel tergantung (*dependent variable*), atau memprediksi variabel tergantung (*dependent variable*). Dengan menggunakan dua atau lebih variabel bebas (*independent variable*) (Muhid, 2012 : 133).

Sebelum melakukan analisis data, maka terlebih dahulu dilakukan uji asumsi atau prasyarat yang meliputi uji normalitas dan uji linieritas. Uji normalitas dan linieritas merupakan syarat sebelum dilakukannya pengujian nilai korelasi, dengan maksud agar kesimpulan yang ditarik tidak menyimpang dari kebenaran yang seharusnya ditarik.

1. Uji Normalitas

Uji normalitas digunakan untuk menguji apakah variabel penelitian ini terdistribusi secara normal atau tidak. Data yang layak digunakan sebagai data penelitian adalah data yang terdistribusi secara normal. Uji ini menggunakan teknik Kolmogorov-Smirnov dengan kaidah yang digunakan bahwa apabila signifikansi > 0.05 maka dikatakan distribusi normal, begitu pula sebaliknya jika signifikansinya < 0.05 maka dikatakan distribusi tidak normal. Uji normalitas sebaran ini menggunakan bantuan program komputer *Statistical Package For Science (SPSS)* versi 16.0

2. Uji Linieritas

Uji linieritas dilakukan untuk mengetahui apakah variabel konsep diri dan kepercayaan diri memiliki hubungan yang linier, antara variabel bebas dengan variabel terikat. Selain itu, uji linieritas ini juga diharapkan dapat mengetahui taraf signifikansi penyimpangan dari linieritas hubungan tersebut. Kaidah yang digunakan untuk mengetahui linieritas hubungan antara variabel bebas dengan variabel terikat adalah jika $p > 0.05$ maka hubungannya linier, jika $p < 0.05$ maka hubungan tidak linier.